

IGLESIA UNIVERSAL DE JESUCRISTO
“EL BUEN SAMARITANO”



Jour 1 : Lindi 26 Aout 2024



CONFÉRENCE ANNUELLE 2024
ADORATION ET LOUANGE

Conférencier: Pasteur Jonas Bazile

Thème: ADORATION ET LOUANGE

- **Ps 95 :6-7** Venez, prosternons-nous et humiliions-nous, Fléchissons le genou devant l'Éternel, notre créateur ! ⁷ Car il est notre Dieu, Et nous sommes le peuple de son pâturage, Le troupeau que sa main conduit... Oh ! si vous pouviez écouter aujourd'hui sa voix !

Psaumes 100:4 Entrez dans ses portes avec des louanges, dans ses parvis avec des cantiques! Célébrez-le et bénissez son nom!»

Introduction

Un nouveau mouvement rafraîchissant du Saint-Esprit est ressenti à travers le monde. Dans le passé, les réunions d'adoration dans beaucoup d'églises étaient sèches et lugubres, et les hymnes traditionnels étaient chantés sans enthousiasme à partir de vieux livres de cantiques. Aujourd'hui, il n'est pas inhabituel de trouver dans beaucoup d'églises des croyants qui se tiennent debout, chantant, tapant des mains et même dansant dans la louange devant le Seigneur. Plusieurs expérimentent le sens de la vraie adoration quand ils se mettent à genoux les mains levées vers Dieu, avec des larmes ruisselant sur leur visage, perdus dans la présence de Dieu à qui ils chantent des cantiques d'adoration intense.

Des instruments de musique de tout genre retournent dans l'église. La congrégation n'attend plus d'être divertie par des chorales ou des chanteurs qui ont eux-mêmes une pauvre relation avec le Dieu à qui ils chantent. Au lieu de cela les croyants sont en train d'expérimenter l'onction de Dieu d'une manière nouvelle et fraîche.

Souvent la gloire de Dieu vient et remplit la salle pendant que Sa puissance coule sur la congrégation vague après vague. Comme aux jours de la

dédicace du temple, il est impossible de rester debout à cause de la nuée de Sa gloire.

1 Rois 8:10,11 Au moment où les sacrificateurs sortirent du lieu saint, la nuée remplit la maison de l'Éternel. Les sacrificateurs ne purent pas y rester pour faire le service, à cause de la nuée; car la gloire de l'Éternel remplissait la maison de l'Éternel.

L'exhortation de David

David était un homme qui savait adresser des louanges à Dieu. Laissons ses paroles d'exhortation nous conduire au milieu de ce que le Saint-Esprit opère aujourd'hui par la restauration de la vraie adoration dans Son Eglise.

Psaume 150: 1-6 Louez l'Éternel! Louez Dieu dans son sanctuaire! Louez-le dans l'étendue, où éclate sa puissance! Louez-le pour ses hauts faits! Louez-le selon l'immensité de sa grandeur! Louez-le au son de la trompette! Louez-le avec le luth et la harpe! Louez-le avec le tambourin et avec des danses! Louez-le avec les cymbales sonores! Louez-le avec les cymbales retentissantes! Que tout ce qui respire loue l'Éternel!

Nous devons louer l'Éternel!

Définitions Adoration et Louange

Adoration

Le verbe «Adorer» en grec «**Proskuneo**» (**proskouneo**) et en hébreu «**Shachah**» qui veulent tous deux dire : se prosterner, s'agenouiller, se baisser en signe de révérence, se courber, face à un être supérieur.

-- **Adorer** n'est donc pas une question de musique ou de paroles, mais plutôt une posture de soumission, de prosternation d'un être inférieur envers celui qu'il reconnaît comme un être supérieur. Cette posture n'est pas que physique, mais elle est aussi dans le cœur.

-- **L'adoration** est la plus haute forme de louange. Allant au-delà de la pensée de toutes ses merveilleuses bénédictions à notre égard, nous exprimons notre admiration et faisons l'éloge de Dieu lui-même pour sa personne, son caractère, ses attributs et sa perfection.

Nous servons Dieu pour ce qu'il est et non pas uniquement pour ce qu'il a fait pour nous.

Louange

Louange en hébreu : Halal [haw-lal'] **alaw**: Louer, se glorifier, être vantard. Faire des folies. Agir comme un fou. Vanter, célébrer, louer.

La louange est une expression de gratitude et de reconnaissance du cœur envers Dieu pour tout ce qu'il a fait pour nous. C'est une expression physique et vocale de notre appréciation sincère à Dieu pour toutes les bénédictions merveilleuses qu'il a pourvues.

COMPARAISON ENTRE LA LOUANGE ET L'ADORATION

Adoration

Adorer c'est:

- ✚ D'avoir un sentiment de respect
- ✚ D'exprimer de la révérence
- ✚ De se prosterner devant l'objet de notre adoration
- ✚ D'estimer la valeur de
- ✚ De céder la place à

Adorer, c'est parler ou chanter à Dieu. Vous avez dépassé le stade de penser aux choses qu'Il a faites et vous l'adorez pour ce qu'Il est.

Louange

Louer c'est:

- De parler en bien de
- D'exprimer de l'admiration pour
- De complimenter
- De faire l'éloge
- De féliciter
- D'applaudir
- De faire des éloges
- D'exalter

Louer, c'est parler ou chanter à Dieu - combien Il est merveilleux, ce qu'Il a fait pour nous.

La Plus Grande Louange

L'adoration est la plus grande forme de louange.
D'abord elle est:

- Une attitude du cœur
- Une occupation révérencieuse avec le Créateur
- Un début de méditation intérieure du cœur
- Une profondeur de méditation sur la grandeur et la valeur de Dieu.

Puis, c'est un débordement spontané de ces pensées et émotions.

L'adoration ne peut être "préparée", on doit y entrer.

Finalement, c'est le déversement de l'âme dans de profondes expressions de révérence, d'émerveillement, d'admiration et d'adoration.

QU'EST-CE QUE L'ADORATION?

Avant de pouvoir entrer dans l'adoration, il est nécessaire de comprendre ce qu'est réellement l'adoration.

En Esprit

Nous ne pouvons véritablement adorer Dieu que par notre esprit.

Jean 4:24 Dieu est Esprit, et il faut que ceux qui l'adorent l'adorent en esprit et en vérité.

Adorer en esprit, c'est adorer de tout notre cœur. Adorer en esprit veut dire aussi adorer avec votre esprit par la puissance du Saint-Esprit, lequel réside dans le même lieu le plus secret que la Bible appelle notre cœur ou notre esprit.

En Vérité

Adorer en vérité, c'est adorer sans dissimulation.

Proverbes 20:27 Le souffle de l'homme est une lampe de l'Eternel; il pénètre jusqu'au fond des entrailles.

Jean 14:16,17 Et moi je prierai le Père, et il vous donnera un autre consolateur afin qu'il demeure éternellement avec vous, l'Esprit de vérité que le monde ne peut recevoir, parce qu'il ne le voit point; mais vous, vous le connaissez, car il demeure avec vous, et il sera en vous.

Nous Purifier

Puisque nous ne pouvons pas adorer Dieu dans la chair, il est important de nous purifier de toutes pensées charnelles et mauvaises afin que notre esprit puisse adorer Dieu par Son Esprit.

Colossiens 3:5 Faites donc mourir les membres qui sont sur la terre, l'impudicité, l'impureté, les passions, les mauvais désirs, et la cupidité, qui est une idolâtrie.

Colossiens 3:16,17 Que la parole de Christ habite parmi vous abondamment; instruisez-vous et exhortez-vous les uns les autres en toute sagesse, par des psaumes, par des hymnes, par des cantiques spirituels, chantant à Dieu dans vos cœurs sous l'inspiration de la grâce. Et quoi que vous fassiez, en parole ou en œuvre, faites tout au nom du Seigneur Jésus, en rendant par lui des actions de grâces à Dieu le Père.

Nous devons nous purifier et adorer Dieu d'un cœur pur. La chair ne peut pas adorer Dieu. Si nous nous débarrassons de tout ce qui n'est pas de Dieu, il ne restera rien d'autre que notre esprit adorant l'Esprit de Dieu.

ABRAHAM, NOTRE PREMIER EXEMPLE

Abraham a Adoré Dieu

La première référence biblique sur l'adoration est en rapport avec Abraham. Genèse 22:5 Et Abraham dit à ses serviteurs: Restez ici avec l'âne; moi et le jeune homme, nous irons jusque-là pour adorer, et nous reviendrons auprès de vous.

Loi de la Première Mention

Il y a un principe de l'interprétation de la Bible appelé la "loi de la première mention" qui dit que la première mention de la Bible concernant tout sujet donne une claire indication de son sens et de sa signification à tout autre endroit où il réapparaît dans la Bible.

Nous trouvons la première mention du mot adoration quand Abraham parle aux jeunes gens qui l'ont accompagné lui et son fils Isaac à Morija.

Le sérieux de l'adoration est indiqué par cette première mention.

Abraham a Obéi

La réponse d'Abraham au commandement de Dieu a été une réponse d'obéissance.

Il nous est impossible d'imaginer ce que l'obéissance à ce commandement a exigé d'Abraham. Isaac était le fils promis. Il était l'accomplissement de l'alliance que Dieu avait fait avec Abraham.

Sacrifice Intense

L'acte d'adoration à ce moment était certainement un acte de sacrifice intense. Cet acte d'adoration exigeait d'Abraham ce qu'il possédait de plus cher, la plus grande offrande possible qu'il puisse faire.

L'acte d'adoration peut encore être un acte de grand sacrifice. Romains 12:1,2 Je vous exhorte donc, frères, par les compassions de Dieu, à offrir vos corps comme un sacrifice vivant, saint, agréable à Dieu, ce qui sera de votre part un culte raisonnable. Ne vous conformez pas au siècle présent, mais soyez transformés par le renouvellement de l'intelligence, afin que vous discerniez quelle est la volonté de Dieu, ce qui est bon, agréable et parfait.

La véritable adoration veut dire qu'il y a eu un abandon total de tout notre être à Dieu.

Acte d'Obéissance et de Foi

L'acte d'adoration est un acte d'obéissance et de foi. Abraham ne pouvait certainement pas avoir à cœur d'adorer.

Le troisième jour de son voyage en route pour sacrifier Isaac, Abraham prononça les paroles suivantes: "Moi et le jeune homme. nous reviendrons auprès de vous".

Un acte d'obéissance est devenu un acte de foi.

Abandon de Soi

La mort d'Isaac aurait signifié la mort de tout ce pourquoi Abraham avait vécu. Chaque promesse de l'Alliance était basée sur la naissance d'un fils. Tout ce qu'il avait cru était lié à Isaac. C'était un acte d'abandon total à Dieu.

A cause de l'obéissance d'Abraham à adorer, Dieu a pris place dans cette adoration et a apporté un don spécial de foi qui obligeait Abraham à s'engager pour sacrifier Isaac.

Psaumes 22:4 Pourtant tu es Saint, tu sièges au milieu des louanges d'Israël.

Abraham a amené son fils pour le sacrifier et cela est devenu un modèle de sacrifice ultime. Plus tard, nous voyons le Père permettre le sacrifice de son Fils Jésus. Il y a même une forte possibilité que Jésus ait été sacrifié à l'endroit même où Abraham a offert Isaac.

Nous devons abandonner tout désir personnel, ambitions et plans pour entrer dans la véritable adoration.

UN BENIFICE DE LA LOUANGE

Saül

- *Tourmenté par de Mauvais Esprits*

1 Samuel 16:14-17,23 L'esprit de l'Eternel se retira de Saül, qui fut agité par un mauvais esprit venant de l'Eternel.

Les serviteurs de Saül dirent: «Voici, un mauvais esprit de Dieu t'agite. Que notre seigneur parle! Tes serviteurs sont devant toi. Ils chercheront un homme qui sache jouer de la harpe, et quand le mauvais esprit de Dieu sera sur toi, il jouera de sa main, et tu seras soulagé.

Saül répondit à ses serviteurs: trouvez-moi donc un homme qui joue bien et amenez-le-moi.

- ***La Musique a Apporté la Délivrance***

Et lorsque le mauvais esprit venant de Dieu était sur Saül, David prenait la harpe et jouait de sa main; Saül respirait alors à l'aise et se trouvait soulagé, et le mauvais esprit se retirait de lui.

Le mot "bien" veut dire habilement. Les musiciens et les chanteurs doivent être habiles. Les serviteurs de Saül savaient chercher un musicien habile parce qu'ils avaient déjà vu la puissance de la musique. David a été choisi.

QUESTIONS DE REVISION

1. Écrivez votre définition ou ce que vous saisissez de la louange.
2. Écrivez votre définition ou votre compréhension de l'adoration.
3. Qu'est ce qui a caractérisé l'acte d'adoration d'Abraham quand il devait offrir son fils Isaac en sacrifice?